



PARA SU INFORMACIÓN  
**Gustavo Lomelin**

## México un Líder

**México es visto ya como un líder entre los mercados emergentes del mundo. El proceso de reformas estructurales aprobadas en el país es muy atractivo para la inversión privada nacional y extranjera. Incluso la agencia de calificación de riesgo Standard & Poor's mejoró la semana pasada las perspectivas de la deuda de México de "estables" a "positivas". Hay que reconocer que pocos presidentes mexicanos han logrado tanto en sus primeros 100 días de gobierno como Enrique Peña Nieto.**

Más aún, el Pacto por México, donde participan los principales partidos políticos y el gobierno federal, es hoy por hoy la plataforma de negociación que marca la agenda nacional. Como resultado de estos grandes acuerdos, seguramente esta misma semana se aprobará en el pleno de la Cámara de Diputados la reforma en materia de telecomunicaciones. Esa reforma representará una transformación de fondo en el sector con un gran impacto positivo en el crecimiento de la economía e inclusive en la vida política, social y educativa del país.

De hecho, la profundidad y el alcance de la reforma al sector de telecomunicaciones habla de que los diversos partidos políticos (PRI, PAN, PRD y PVEM), los coordinadores parlamentarios y las autoridades federales lograron plasmar los principales aspectos torales que impactan a los medios de comunicación (radio y televisión) y las telecomunicaciones.

Hace unos días, Gray Newman, economista jefe para América Latina de Morgan Stanley, dijo: "por mucho tiempo México, México fue considerado como un país estable pero afectado por muchas preocupaciones de seguridad. Sin embargo, ahora es visto como un líder entre los mercados emergentes en el frente de las reformas". En efecto, con las reformas estructurales en materia laboral, educativa y de telecomunicaciones, se han empezado a trastocar los poderes fácticos y el Estado ha retomado la rectoría de las políticas públicas.

Y precisamente hoy 18 de marzo, que se cumplen 75 años de la expropiación petrolera, se abren expectativas optimistas de que en este importante sector energético también se lograrán reformas fundamentales para avanzar hacia una mayor modernización. En el evento conmemorativo del evento, realizado de manera adelantada ayer por el viaje al Vaticano del presidente Peña, el mandatario advirtió claramente que Petróleos Mexicanos "no se vende ni se privatiza" pero se buscará su mayor eficiencia y modernización.

México ya cambió. No es el mismo de hace 7 décadas evidentemente, pero tampoco es el mismo de hace un año. Hay un nuevo liderazgo y una forma incluyente en el ejercicio del poder, basada en la negociación política que le está permitiendo al Estado volver y retomar su papel por encima de los poderes reales que lo mantenían atado o limitado a los caprichos de grupos poderosos de pequeños privilegios. Por el bien de la República esperemos que se mantenga este nuevo ejercicio del poder y sobre todo que se traduzca en resultados y beneficios para la mayoría de la población.